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Entenda tudo lendo a matéria na Página 3

PÁGINA 5

Educação: os 194 mil estudantes matri-
culados nas escolas municipais de Belo Ho-
rizonte vão ficar sem as refeições oferecidas 
pela administração pública durante as férias 
que começaram no dia 18 de julho. Foi com 
surpresa e por não dizer, com indignação 
que ouvi e li nos veículos de notícias esta in-
formação.

PÁGINA 2

Saúde Pública: para o médico sanitaris-
ta Nésio Fernandes, presidente do Conselho 
Nacional de Secretários da Saúde (Conass), 
essas são as três ações urgentes que o Bra-
sil precisa tomar para conter a varíola dos 
macacos antes que ela se torne uma crise 
ainda mais grave.

PÁGINA 4

Projeto de Lei 336/2022: o Plenário da 
Câmara de BH aprovou, em 2º turno, em 
reunião extraordinária, o Projeto de Lei 
336/2022, buscando solucionar o impasse 
do transporte coletivo em Belo Horizonte, 
que levou as empresas de ônibus a ameaçar 
a paralisação do serviço.

PÁGINA 6

Atletismo: o Campeonato Pan-Americano 
de Levantamento de Pesos continua sendo 
palco de grandes campanhas brasileiras. Na 
quinta-feira (28), Marco Túlio Gregório teve 
excelente desempenho nos 96kg masculino 
em Bogotá, na Colômbia, e saiu com mais 
três medalhas para o Brasil na competição: 
duas pratas – uma no arranco (161kg) e ou-
tra no geral (348kg) – e um bronze no arre-
messo (187kg).

Vai começar a 43ª edição 
do Arraial de Belô

Festejo junino mais representativo da Região Sul e Sudeste do 
Brasil, pela sua valorização e respeito à cultura e às tradições que 
envolvem o período, o Arraial de Belo Horizonte chega à sua 43ª 
edição e retorna à Praça da Estação nos dias 29, 30 e 31 de julho 
e 6, 7, 13 e 14 de agosto.

O evento é uma realização da Prefeitura de Belo Horizonte, por 
meio da Belotur e Instituto Periférico, cerveja oficial Itaipava 100% 
Malte, parceria cultural do Serviço Social do Comércio (Sesc-MG), 
apoio da Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL-BH), Rádio Oficial 
Liberdade FM, colaboração do Shopping Oiapoque e colaboração 
técnica da Comissão Junina Mineira.

VOCÊ VIU?
TODO MUNDO VÊ

LIGUE E ANUNCIE TAMBÉM
3327-9608 OU 99657-6323
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Saúde Pública

É preciso conter o avanço da Varíola do Macaco
Ampliar a testagem, atualizar as 

orientações de isolamento de casos e 
correr atrás de vacinas.

Para o médico sa-
nitarista Nésio Fer-
nandes, presidente do 
Conselho Nacional de 
Secretários da Saúde 
(Conass), essas são as 
três ações urgentes que 
o Brasil precisa tomar 
para conter a varíola 
dos macacos antes que 
ela se torne uma crise 
ainda mais grave.

O especialista, que 
também é secretário de 
Saúde do Espírito San-
to, aponta que a respos-
ta do país à nova do-
ença é “protocolar” até 
agora e pode se tornar 
“insuficiente” nos próxi-

mos meses.
Fernandes explica 

que, no momento, exis-
te uma espécie de “si-
lêncio epidemiológico” 
sobre o vírus monke-
ypox, o causador da 
condição, em algumas 
regiões brasileiras.

Em outras palavras, 
isso significa que o pa-
tógeno pode estar se 
espalhando pela popu-
lação sem que tenha 
sido detectado de forma 
adequada pelos servi-
ços de saúde.

“Por ora, cada Es-
tado está agindo de 
forma independente e 

tem critérios próprios 
de testagem e acom-
panhamento de casos. 
Precisamos de uma 
coordenação nacional 
para padronizar a es-
tratégia em todo o ter-
ritório”, comenta.

“Sem essa coordena-
ção, a aquisição de in-
sumos, medicamentos 
e tecnologias também 
fica muito mais difícil”, 
completa.

De acordo com o por-
tal Our World In Data, 
há mais de 17 mil casos 
confirmados de varíola 
dos macacos no mun-
do. Desses, 813 foram 
diagnosticados no Bra-
sil.

Leia mais acessando o 
link na bio @BBCBrasil

Remédios Naturais para curar a tosse
Se a criança ou 

adulto tiver uma tosse 
desagradável e o seu 
médico não estiver real-
mente ajudando, então 
por que não experimen-
tar esses remédios na-
turais brilhantes, todos 
eles bastante eficazes!

É claro que só de-
vemos tentar essa al-
ternativa depois de ter 
visitado um médico 
profissional, mas ainda 
assim eles podem ser 
usados para suplemen-
tar qualquer medicação 
que o doutor possa ter 
receitado.
Aqui estão possíveis 

curas naturais e 
eficazes para a tosse:

Mel e limão: para li-
vrar a pessoa de uma 

tosse desagradável, po-
demos usar mel escuro 
cru, como mel de trigo 
mourisco, mel de abaca-
te ou mel de amora-pre-
ta. No entanto, nunca 
se deve dar mel a uma 
criança com menos de 
um ano de idade. Pre-
pare um chá com mel, 
limão e gengibre para 

acalmar a tosse e ali-
viar a dor de garganta 
de uma só vez. O mel 
vai dissolver o muco, e 
a natureza adstringente 
do suco de limão fará a 
mesma coisa, ao mesmo 
tempo em que proporcio-
na a criança uma dose 
saudável de vitamina C.

Óleos essenciais: 

massagear o peito com 
óleos essenciais pode 
ajudar a quebrar a con-
gestão nasal e peitoral 
quando usados em uma 
massagem no peito para 
crianças com idades a 
partir de 6 anos. Tudo 
que precisamos fazer é 
simplesmente adicionar 
1 gota de cada um dos 
seus óleos essenciais 
escolhidos para cerca 
de uma colher de sopa 
de azeite. É importante 
notar que os óleos es-
senciais nunca devem 
ser aplicados diretamen-
te na pele. Certifique-se 
de obter aconselhamen-
to profissional antes de 
usar óleos essenciais 
em crianças menores de 
6 anos.
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Lauana Prado, Léo Magalhães e Rionegro 
e Solimões estão confirmados no Arraial

Os Mais Belos Jardins de Tulipas
Natureza

Existem muitas flo-
res e jardins lindos, mas 
poucas podem com-
petir com a beleza e 
abundância das tulipas. 
Em vários lugares do 
mundo são celebrados 
festivais em 
h o m e n a g e m 
a essas flores 
tão radiantes e 
vistosas. Sua 
variedade de 
cores faz com 
que elas este-
jam entre as 
favoritas para 
presentear e 
o r n a m e n t a r 

festas e celebrações. 
Convidamos você para 
ver estas belas fotos, 
acompanhadas de infor-
mações interessantes.

Campos repletos de 
tulipas até onde a vista 

A 43ª edição do Arraial 
de Belo Horizonteb ocupa 
a Praça da Estação nes-
te fim de semana já com 
uma atração nacional no 
palco oficial: a cantora 
sertaneja Lauana Prado 
se apresenta na noite do 
próximo domingo (31), 
com entrada gratuita. O 
evento conta ainda com o 
tradicional Concurso Mu-
nicipal de Quadrilhas Ju-
ninas, shows regionais e 
a criatividade da culinária 
mineira na Vila Gastronô-
mica. Realizado pela Pre-
feitura de Belo Horizonte, 
por meio da Belotur, e Ins-
tituto Periférico, o festejo 
neste ano recebe também 
o Concurso Nacional de 
Quadrilhas, tornando-se 
o centro das atenções da 
cultura junina nacional. 
Serão três finais de sema-
na seguidos na Praça da 
Estação, que vai preen-
cher a capital mineira com 
muita cultura, folclore, di-
versão e alegria.

“Belo Horizonte volta a 
ser a capital nacional da 
cultura junina, com a 43° 
edição do Arraial. É uma 

alegria poder ver nova-
mente a Praça da Esta-
ção feliz, cheia de cor e 
de muita tradição cultural. 
Temos certeza de um es-
petáculo ainda mais inten-
so e cheio de surpresas, 
uma vez que as quadri-
lhas estão sem disputar 
os concursos por dois 
anos, devido à pandemia. 
Certamente, milhares de 
belo-horizontinos e turis-
tas irão se encantar com 
um dos melhores festejos 
juninos de rua do Brasil”, 
afirma Gilberto Castro, 
presidente da Belotur. A 
previsão de público para 
todos os dias de evento 
na Praça da Estação é de 
140 mil pessoas.

Na sexta-feira (29), a 
partir das 19h, teremos 
a apresentação do san-
foneiro Sérgio Saraiva, 
diretamente dos tablados 
onde ocorrem as danças 
das quadrilhas. Em segui-
da, cinco quadrilhas en-
tram em cena disputando 
o Concurso Municipal pelo 
Grupo de Acesso. Ao final 
da competição, a canto-
ra sertaneja Raquel Lídia 

sobe ao palco principal.
No sábado (30), a festa 

começa mais cedo, a par-
tir das 14h, com dez qua-
drilhas do Grupo de Aces-
so que se apresentarão 
nos tablados. No palco, a 
partir das 23h30, o show 
será com a dupla sertane-
ja Leandro e Romário.

A programação do pri-
meiro fim de semana do 
43° Arraial de Belo Hori-
zonte se encerra no do-
mingo (31). Nove quadri-
lhas disputam o Concurso 
Municipal pelo Grupo de 
Acesso e a cantora Laua-
na Prado promete fechar 
o evento com chave de 
ouro, com sucessos como 
‘Cobaia’ e ‘Primeiro Eu’.

43ª edição do Arraial
Festejo junino mais 

representativo da Região 
Sul e Sudeste do Bra-
sil, pela sua valorização 
e respeito à cultura e às 
tradições que envolvem o 
período, o Arraial de Belo 
Horizonte chega à sua 43ª 
edição e retorna à Praça 
da Estação nos dias 29, 
30 e 31 de julho e 6, 7, 13 

e 14 de agosto. O evento 
é uma realização da Pre-
feitura de Belo Horizon-
te, por meio da Belotur, 
e Instituto Periférico, cer-
veja oficial Itaipava 100% 
Malte, parceria cultural 
do Serviço Social do Co-
mércio (Sesc-MG), apoio 
da Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL-BH), Rádio 
Oficial Liberdade FM, co-
laboração do Shopping 
Oiapoque e colaboração 
técnica da Comissão Ju-
nina Mineira.

Programação
29 de julho (sexta-feira):
20h Concurso
Municipal de Quadrilhas - 
Grupo de Acesso
23h20 Show com
Raquel Lídia

30 de julho (sábado):
17h30 Concurso
Municipal de Quadrilhas - 
Grupo de Acesso
23h30 Show com
Leandro e Romário

31 de julho (domingo):
16h30 Concurso
Municipal de Quadrilhas - 
Grupo de Acesso
22h Show com
Lauana Prado

O metrô funcionará com 
horário especial em razão 
do Arraial de Belo Horizon-
te. A Estação Central ficará 
aberta para embarque até 
1h30 no sábado e domingo 
e até 00h30 na segunda-
-feira. As demais estações 
operam só para desembar-
que a partir das 23h.

Para saber a programação 
completa do Arraial, 
acesse o Portal Belo 

Horizonte.

alcança. Esta imagem 
foi capturada na Colúm-
bia Britânica, Canadá. 
Em muitos lugares do 
mundo se celebram fes-
tivais de tulipas e, em 
certo momento, a sua 
fama foi tal que cunhou-
-se a expressão “tuli-
pamania”.

No século 17, na Ho-
landa, as tulipas eram 
tão importantes, que a 
divisão de classes so-
ciais se definia de acor-
do com quem cultivava 
as tulipas mais belas e 
exóticas. No auge da 
“tulipamania”, as espé-
cies mais raras desta 
flor eram vendidas a 
um preço que superava 
dez vezes o salário de 
um trabalhador qualifi-
cado.

O fotógrafo que tirou esta foto ganhou o concurso 
mundial de fotos Picsean. Não é de surpreender, pois a 

paisagem e as cores são deslumbrante.

VOCÊ VIU?
TODO MUNDO VÊ

LIGUE E ANUNCIE TAMBÉM
3327-9608 OU 99657-6323
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Procon Assembleia x Balanço primeiro semestre 2022

Câmara Municipal

Telecomunicações lideram ranking de reclamações no Procon Assembleia
Órgão faz alerta também sobre crescimento de golpes 

financeiros contra idosos

Das 643 reclamações 
registradas no Procon da 
Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) 

no primeiro semestre de 
2022, quase 10% foram 
contra o segmento de 
telefonia celular. O cha-

mado “combo”, que é o 
pacote de TV por assi-
natura, telefonia e inter-
net, aparece em segun-
do lugar, com 7,7% das 
queixas. Há mais de dez 
anos que o setor de tele-
comunicações lidera as 
reclamações protocola-
das no órgão de defesa 
do consumidor.

O terceiro e o quar-
to lugar no ranking são 
ocupados por assuntos 
financeiros: os emprés-
timos nas modalidades 
pessoal e consignado 
foram responsáveis por 
7,3% das reclamações, 

enquanto que os cartões 
de crédito responderam 
por 6,8% das queixas. A 
tabela abaixo mostra os 
cinco setores que mais 
geraram litígio entre con-
sumidores e fornecedo-
res no primeiro semestre 
de 2022:

Golpes – Outra preo-
cupação do Procon As-
sembleia é com o aumen-
to do número de cidadãos 
que têm comparecido ao 
órgão para denunciar gol-

pes financeiros dos quais 
são vítimas. O Procon 
não tem o número exato 
de reclamações porque 
muitas vezes os consumi-
dores são encaminhados 
diretamente à Delegacia 
de Polícia de Defesa do 
Consumidor. Mas nos pri-

meiros 180 dias do ano 
foram dezenas de denún-
cias, nas quais as vítimas 
são majoritariamente 
pessoas aposentadas.

Nesse sentido, o co-

ordenador do Procon 
Assembleia, Marcelo 
Barbosa, faz um alerta 
aos familiares: “Fiquem 
atentos às ligações tele-
fônicas recebidas pelos 
idosos em sua família. 
Golpistas têm se passa-
do por funcionários de 
instituições financeiras ou 
lojas para extraírem infor-
mações sigilosas das ví-
timas e, assim, provoca-
rem desfalques em suas 
contas bancárias”. O aler-
ta vale também para as 
mensagens recebidas via 
celular por SMS ou apli-
cativos de conversa.

Procon Assembleia
Unidade Espaço Cidadania

(31) 2108-3464

ORÇAMENTO E 
FINANÇAS

Projeto com diretrizes 
orçamentárias para 

2023 já pode ir a 
Plenário

A Comissão de Orça-
mento e Finanças Pú-
blicas aprovou, nesta 
quarta-feira (27/7), pa-
recer favorável ao PL 
367/2021, que trata das 
diretrizes para a elabo-
ração da Lei do Orça-
mento Anual de 2023. 
Os vereadores membros 
do colegiado também 
analisaram as emendas 
apresentadas à proposi-
ção. Das 334 emendas 
apresentadas ao proje-
to, 269 foram recebidas 
e contemplam as áreas 
de saúde, educação e 
assistência, entre outras. 
Conforme o parecer, 
dessas 269 emendas, 
192 ou foram aprovadas, 
ou receberam subemen-
da, ou foram rejeitadas, 
mas tiveram seu conte-
údo aproveitado na ínte-
gra ou parcialmente. O 
PL 210/2021, que torna 
obrigatória a prestação 
de socorro a animais 
atropelados, recebeu pa-
recer pela aprovação das 
emendas e está concluso 
em 2º turno. De acordo 
com a proposição, terá 
cometido infração admi-
nistrativa o motorista ou 
passageiro que deixar de 
prestar imediato socorro 

construída com a colabo-
ração de universidades 
aponta diversas medidas 
locais para a promoção 
de direitos a esta juventu-
de, entre elas, ações liga-
das à produção e acesso 
a dados demográficos; à 
participação na gestão e 
no orçamento; à descen-
tralização das políticas 
públicas; a questões de 
segurança; ao trabalho, 
emprego e renda; e à mo-
bilidade urbana.

DEFESA DO 
CONSUMIDOR
Avança PL que 

propõe cassar alvará 
de postos de gasolina 
por prática de cartel

Obteve parecer fa-
vorável da Comissão 
de Direitos Humanos, 
Igualdade Racial e Defe-
sa do Consumidor, nes-
ta segunda-feira (11/7), 
projeto de lei de autoria 
de Wesley (PP) que tra-
mita em 1º turno e de-
termina a cassação do 
Alvará de Localização e 

Funcionamento de pos-
tos e empresas de re-
venda de combustíveis 
condenados pela prática 
de cartel. Já no âmbito 
dos direitos humanos, o 
colegiado aprovou três 
requerimentos de pedi-
do de informação dirigi-
dos ao Poder Executivo 
acerca das ações e po-
líticas públicas munici-
pais voltadas à popula-
ção migrante, refugiada, 
apátrida e retornada. 
De acordo com o Ob-
servatório das Migra-
ções Internacionais do 
Ministério da Justiça e 
Segurança Pública, cer-
ca de 23 mil migrantes e 
refugiados residem em 
Belo Horizonte. Os da-
dos a serem fornecidos 
pelo Executivo deverão 
subsidiar os debates em 
reunião especial sobre o 
tema a ser realizada em 
19 de julho. 

COVID-19
Entidades pedem 

boletins mais 
detalhados e 

campanhas sobre a 
doença

Dados apurados re-
centemente apontam o 
crescimento de casos e 
um possível novo pico da 
pandemia de covid-19 em 
BH. Esse fato somado aos 
baixos índices de vacina-
ção de crianças e à defi-
ciência de profissionais 
de saúde fizeram parte 

dos relatos apresentados 
à Comissão de Saúde e 
Saneamento nesta quar-
ta-feira (7/7) em audiência 
pública. O subsecretário 
Municipal de Saúde apre-
sentou os dados oficiais 
sobre a pandemia nas últi-
mas semanas e as ações 
que vêm sendo desenvol-
vidas. Ele negou que haja 
negligência e descaso por 
parte da gestão e reco-
nheceu a persistência da 
pandemia, bem como a 
necessidade de aprimorar 
soluções. Ainda conforme 
o representante da PBH, 
a pasta está aberta às su-
gestões e contribuições 
do Comitê Popular, que 
é formado por médicos e 
entidades da sociedade 
civil com o objetivo de mo-
nitorar a situação e propor 
medidas de prevenção 
e combate à pandemia. 
Bella Gonçalves (Psol) e 
Iza Lourença (Psol), que 
presidiram o encontro, 
vão encaminhar formal-
mente ao poder público 
questionamentos e reivin-
dicações dos participan-
tes, tais como um boletim 
epidemiológico diário e 
detalhado, a contratação 
de mais profissionais de 
saúde, o aprimoramento 
na vacinação e a amplia-
ção de campanhas de 
conscientização.

Confira no site os re-
sultados das reuniões.

a animal atropelado, sem 
prejuízo das sanções 
penais cabíveis. Ainda 
durante a reunião, o co-
legiado acatou pedido de 
informações questionan-
do se a PBH solicitou ao 
governo federal verbas 
para custear a gratuida-
de do transporte público 
em Belo Horizonte. 

MULHERES
Aprovadas visitas 

técnicas a hospitais 
com bancos de leite 

materno
Como desdobramen-

to de audiência pública 
realizada no dia 10 de 
maio, sobre a baixa no 
estoque de leite mater-
no nos hospitais de Belo 
Horizonte, a Comissão 
de Mulheres aprovou, 
nesta sexta-feira (8/7), 
visitas técnicas a três 
unidades que oferecem 
o serviço. Duas delas 
foram marcadas para 
o dia 18 de julho: uma 
delas ao Posto de Co-
leta Lactário do Hospital 
das Clínicas, às 14h; e 
ao Lactário da Materni-
dade Odete Valadares, 
às 16h. A terceira visita 
está agendada para o 
dia 20 de julho, às 14h, 
no Posto de Coleta Lac-
tário do Hospital Odilon 
Behrens, e incluirá visita 
à maternidade em cons-
trução do hospital.

JUVENTUDE 
NEGRA

Relatório final 
defende ampliação de 
cota para negros em 

concurso
Ampliar para 50% a 

cota para negros em con-
cursos públicos munici-
pais; priorizar, no Jovem 
Aprendiz, moradores de 
áreas vulneráveis e que 
cumpram medidas socio-
educativas; e assegurar 
a produção de dados so-
bre a desigualdade racial 
na cidade. As propostas, 
apresentadas na forma 
de projeto de lei estão 
entre as recomendações 
apontadas no Relatório 
Final da Comissão Es-
pecial de Estudo sobre 
Empregabilidade, Vio-
lência e Homicídio de 
Jovens Negros. O docu-
mento, que tem mais de 
200 páginas e mais de 
20 recomendações, foi 
entregue e aprovado na 
manhã desta sexta-fei-
ra (8/7) durante reunião 
do colegiado. A análise, 
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Educação

Insegurança alimentar e férias escolares

Rosemeire Reis
Mestre em Educação pela Faculdade de Edu-

cação/UFMG.
Professora de Educação Básica do Estado 

de Minas Gerais. Atualmente a serviço na Escola 
de Formação e Desenvolvimento Profissional de 
Educadores do Estado de Minas Gerais integrada 
ao Programa de Fomento e Implementa-
ção Progressiva do Currículo - PROFIP, 
programa instituído na Resolução SEE Nº 4.709, de 
28 de janeiro de 2022, para atendimento às deman-
das de formação continuada dos educadores e gestores e para o fortalecimento das 
aprendizagens dos estudantes da Rede Estadual de Ensino de Minas Gerais.
Contatos: profrosereis@gmail.com;
rosemeire.ribeiro.costa@educacao.mg.gov.br;
jornalcaicaras@gmail.com

COVID-19 

Os 194 mil estudantes matriculados nas escolas municipais de Belo Horizonte vão ficar sem as refeições 
oferecidas pela administração pública durante as férias que começaram no dia 18 de julho. Foi com 

surpresa e por não dizer, com indignação que ouvi e li nos veículos de notícias esta informação.
Segundo dados da Orga-

nização das Nações Unidas 
para Alimentação e Agricultura 
(FAO), 28,9% da população en-
frenta a insegurança alimentar 
moderada ou grave no Brasil. 
Enquanto isso, as crianças no 
período de férias estão fadadas 
a passar por períodos mais lon-
gos diários sem ter o que comer. 

Neste mesmo espaço do 
Jornal Caiçaras, no exemplar 
de janeiro deste ano manifes-
tei o contentamento com a ini-
ciativa das Secretarias Munici-
pais da Saúde e da Educação 
adotarem nas escolas públicas 
a vacinação das crianças de 6 
a 11 anos contra a COVID-19. 
Enalteci o valor da Escola como 
o lugar social de garantias para 
a plena condição de cidadãos 
do amanhã. Entretanto, sob o 
impacto perverso dos tempos 
que a sociedade tem enfrenta-
do, entre pandemia, empobre-
cimento e falta de assistências 
básicas para a sobrevivência, 
vimos a iminência da falta de 
alimentação para as crianças.

De fato, é dever de toda a 
sociedade indignar-se e logo 
aferir quais os mecanismos que 
medem o papel da Escola na 
formação integral dos educan-
dos. A mesma sociedade que 
nutre o desejo de conviver com 
indivíduos incluídos no ordena-
mento social, cobrando do po-
der público maior permanência 
da criança e do jovem na esco-
la, há de pensar que a fome não 
se sustenta com intervalos. Não 
seria agora, mais do que uma 
oferta, o fornecimento emergen-

te de refeições às crianças que 
têm na escola sua única opor-
tunidade de sustento alimentar?

Num ano de negociações 
políticas eleitorais, com todo o 
universo atípico de desordena-
mento dos serviços públicos de 
assistência à saúde, à habita-
ção, à educação, a sociedade 
tem sido impotente e deixa à 
deriva os indivíduos mais vul-
neráveis no caos: os alunos das 
escolas públicas. 

Na busca angustiada pelo 
que estaria sendo feito neste 
horror de displicência do po-
der público, garimpei algumas 
iniciativas que só acontecem 
pela natureza do calor humano, 
do espírito caridoso e da capa-
cidade de se colocar no lugar 
do outro. Uma delas, a de um 
município da Região Metropoli-
tana de BH. Através de projeto 
implementado pela Prefeitura e 
a Secretaria da Educação estão 
sendo garantidas aos alunos 
das escolas públicas atividades 
culturais, pedagógicas e o prin-
cipal: a refeição.  Em Belo Hori-
zonte onde se concentram vilas 
e favelas, a maioria das crian-

ças dependem da alimentação 
regular e balanceada oferecida 
nas escolas municipais nos pe-
ríodos letivos. Essas crianças 
pertencem a um número de 100 
mil famílias que concentram 
situação de extrema pobreza. 
Para mitigar o impacto da falta 
da alimentação escolar, lideran-
ças comunitárias, movimentos 
sociais locais têm buscado do-
ações e cooperação de mutirão 
para suprir as famílias que man-
têm os filhos em idade escolar 
de férias em casa: sem lazer, 

sem proteção e sem refeição. 
Gradativamente vai sen-

do delegada às organizações 
sociais sem fins lucrativos a 
responsabilidade de assistir os 
mais desvalidos nos municí-
pios. E na justificativa de agir 
no rigor da lei, os representan-
tes eleitos pelo povo reafirmam 
que as diretrizes dos progra-
mas federais de fornecimento 
de alimentação escolar se res-
tringem aos períodos letivos. 
Procede? Na competência de 
professora e militante do aces-
so e sucesso das crianças na 
educação vejo-me perplexa 
quando o poder público põe 
no seio das famílias desvalidas 
auxílios que não alcançam es-
tancar a fome. O compromisso 
com a formação integral dos 
educandos que têm na escola 
a esperança de futuro melhor, 
não pode ser aquele que deixa 
de agir na manutenção da inte-
gridade física, que passa pelo 
sustento alimentar.

Foto institucional:  Uma merenda escolar saudável e rica em 
nutrientes é fundamental

Prefeitura mantém 
obrigatoriedade de uso de 

máscaras em ambientes fechados

O uso de máscaras em ambientes 
fechados de Belo Horizonte continuará 
sendo obrigatório, inicialmente, até o dia 
15 de agosto. A decisão foi tomada pelo 
Grupo.

Técnico da Secretaria Municipal de 
Saúde em reunião com o prefeito Fuad 
Noman, na tarde dessa terça-feira (26). 
A obrigatoriedade será mantida conside-
rando o surgimento da variante BA5 – al-
tamente transmissível – no município, o 
retorno presencial das aulas a partir de 1º 
de agosto e a baixa cobertura vacinal do 
público infantil.

A Covid-19 vem afetando, em mui-
to, parte da população não vacinada, 
que vai desde crianças, a adolescentes 
e adultos. A segunda dose para o grupo 
de 5 a 11 anos, por exemplo, está em 
61,4%. Já a dose de reforço do público 
de 12 a 17 anos está em 22,1%, enquan-
to a segunda dose de reforço para adul-
tos de 40 anos ou mais está em 29,8%, 
índices abaixo do ideal.

Um levantamento feito pela Secreta-
ria Municipal de Saúde também mostra 
que mais de 80% das pessoas interna-
das pela Covid-19 não se vacinaram ou 
não completaram o esquema vacinal. 
“Continuaremos monitorando todos os 
índices diariamente para basear as de-

cisões a serem tomadas. Mas é muito 
importante que a população contribua e 
mantenha a vacinação em dia para evitar 
as formas mais graves da doença e, con-
sequentemente, internações. Os pontos 
de imunização estão abertos diariamente 
e espalhados pelas nove regionais da 
cidade para ampliar o acesso dos usu-
ários”, reforça a secretária municipal de 
Saúde, Cláudia Navarro.

A continuidade de utilização das 
máscaras deve ser mantida nos equipa-
mentos e serviços de saúde da cidade, 
públicos ou não, e no transporte coletivo. 
Além de estações de embarque e de-
sembarque de passageiros e situações 
específicas previstas em protocolo, como 
no self-service dos restaurantes.

A Prefeitura realiza, de forma per-
manente, ações de repescagem para 
pessoas já convocadas para a primeira 
e segunda dose, reforço e adicional ou 
quarta dose. Os endereços, horários de 
funcionamento, critérios e documentos 
necessários para a vacinação podem ser 
conferidos no Portal da PBH.

O município seguirá com o acom-
panhamento diário dos números da 
Covid-19 na cidade e, caso necessário 
e com base em evidências científicas, 
medidas serão prontamente adotadas.

Foto: PBH/ Divulgação
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Atletismo

Empreendedorismo

Marco Túlio Gregório conquista duas pratas e um bronze nos 96kg 
do Pan-Americano de Levantamento de Pesos: ‘Gratificante demais’

Atleta sobe ao pódio ao conseguir somar 
348kg – 161kg no arranco e 187kg no 

arremesso – e classifica conquistas como 
‘bomba de motivação’ para próximos eventos

O Campeonato Pan-Americano de 
Levantamento de Pesos continua sendo 
palco de grandes campanhas brasilei-
ras. Nesta quinta-feira (28), Marco Túlio 
Gregório teve excelente desempenho 
nos 96kg masculino em Bogotá, na 
Colômbia, e saiu com mais três meda-
lhas para o Brasil na competição: duas 
pratas – uma no arranco (161kg) e outra 
no geral (348kg) – e um bronze no arre-
messo (187kg).

Com os três pódios de Gregório, o 
país verde e amarelo chega à 12ª meda-
lha na competição continental: três ou-

ros de Emily Rosa nos 45kg; uma prata 
e dois bronzes de Nathasha Rosa nos 
49kg; além de uma prata e dois bronzes 
nos 55kg feminino com Letícia Laurindo.

Para Marco Túlio, as medalhas 
têm um gosto especial. O atleta passou 
recentemente por um período em que 
sofreu com lesões que atrapalharam o 
seu desempenho em competições im-
portantes, como o Campeonato Mundial 
Adulto 2021 e o Brasileiro Adulto 2022. 
“Estas medalhas significam demais 
para mim. Em um momento de dor, 
em que eu achei que não conseguiria 

levantar mais pesos, conquistá-las é 
gratificante demais. Para mim, servirá 
como uma bomba de motivação para os 
próximos eventos e para voltar a fazer 
as marcas que eu fazia, tudo isso com 
bastante vigor, vontade e qualidade téc-

nica”, enalteceu o atleta.
A caminhada do pesista rumo à pri-

meira medalha foi iniciada em um arran-
co perfeito de 152kg. Muito tranquilo, o 
brasileiro voltou para a plataforma com 
cinco quilos a mais de carga e tornou a 
acertar. A essa altura da competição, o 
pesista do Brasil liderava a competência, 
já que o colombiano Andres Martinez 
errou a primeira tentativa de 160kg. Po-
rém, em seu segundo intento, o anfitrião 
voltou para a ação e conseguiu efetuar 
o levantamento dos 160kg. Com isso, o 
brasileiro subiu a sua pedida para 161kg 
para buscar o ouro. Ele acertou e jogou 
a pressão para o atleta da casa. Com 
apenas um quilo a mais na barra do 
que Gregório, o colombiano conseguiu 
a validade do último movimento e ficou 
com o título. A prata terminou com nos-

so pesista, enquanto a terceira posição 
foi faturada pelo peruano Amel Priou 
com 150kg levantados. Para o arre-
messo, assim como no arranco, Marco 
Túlio Gregório continuou demonstrando 
grande tranquilidade frente à carga que 
tinha de levantar. Com essa segurança, 
ele cumpriu o primeiro desafio, que era 
de 182kg. Por outro lado, em sua se-
gunda tentativa, o brasileiro foi tentar 
erguer 186kg, mas acabou falhando no 
momento do clean.

Apesar de ter falhado no intento an-
terior, o pesista do Brasil pediu mais um 
quilo de carga. E não decepcionou. Fez 
um movimento perfeito, garantindo as-

sim a medalha de bronze no arremesso. 
O pódio foi preenchido pelo colombiano 
Andres Martinez (200kg) com a primeira 
posição e pelo mexicano José Luis Car-
pizo (190kg) com a segunda. No total, o 
anfitrião Martinez voltou a colocar a Co-
lômbia no lugar mais alto do pódio com 
362kg erguidos. A prata foi para o nosso 
brasileiro que totalizou 348kg, enquanto 
o bronze ficou com o mexicano Carpizo, 
que fechou a competição com 338kg. 
O país ainda tem mais uma atleta em 
plataforma nesta quinta-feira (28). Laura 
Amaro faz a sua estreia neste Pan-A-
mericano Adulto na categoria para 81kg 
feminino, às 20h30 (de Brasília).

FATO&AÇÃO COMUNICAÇÃO
Assessoria de Imprensa da Confederação Brasileira de Levantamento de Pe-

sos (CBLP) fatoeacaocomunicacao@gmail.com / contato@fatoeacao.com

Araxá recebe primeira unidade da FiChips Food neste fim de semana
Inauguração contará com a presença de 

blogueiros e influenciadores, além de show 
com bandas e promoções especiais

Conquistar o próprio negócio é o 
sonho de milhares de brasileiros. Po-
rém, antes de alcançar essa meta de 
vida, os empreendedores percorrem 
um grande caminho, agregando di-
versas experiências profissionais para 
encontrar o negócio que se encaixe 
perfeitamente com o que procura.

Esse é o caso da empresária Jés-
sica Francyélli Kersul Andrino Correia, 
de 31 anos, que irá inaugurar a sua 
unidade da FiChips Food - rede de 
food service especializada na culinária 
do Reino Unido – no dia 29 de julho em 
Araxá, interior de Minas Gerais.

Jéssica conta que esse será o seu 
primeiro negócio próprio, mas antes de 
empreender ela já contava com expe-
riência como supervisora comercial, 
de gerente em mais de uma empresa, 
além de ser formada em direito e enge-
nharia civil. “Sempre pesquisei sobre 
franquias, principalmente no ramo de 
food service, foi quando encontrei a 
FiChips e me interessei pelo negócio.”

A franqueada diz que espera uma 
vida de empresária cheia de trabalho e 
dedicação, para que assim ela consiga 
driblar todas as adversidades. “Além 
disso, espero empregar muitas pes-

soas e fazer diferença na vida delas. 
Acredito que a contratação e geren-
ciamento de pessoas será uma parte 
delicada, porém a satisfação de ajudar 
famílias será um grande benefício.”

Caminho para trilhar
A empresária conta que o segmen-

to de food service no município está 
em plena expansão, principalmente 
após o momento mais crítico da pan-
demia. “O modelo de negócio da Fi-
Chips é totalmente diferente de todos 
os presentes na cidade e esse é um 
dos principais chamariz para atrair os 
clientes e, consequentemente, gerar 
uma maior rentabilidade.”

Jéssica fez um investimento de R$ 
450 mil para concretizar o sonho de ter 
o seu próprio negócio e, com isso, a 
expectativa de faturamento está bem 

alta. “Nós acreditamos que em curto 
prazo o faturamento mensal será de 
R$ 80 mil, em médio R$ 150 mil e lon-
go prazo de R$ 200 mil.”

A empreendedora acredita que os 
produtos mais comercializados na uni-
dade serão a batata recheada, tábuas 
com porções e também o hambúrguer 
artesanal.

Atrações e presenças confirmadas
Os dois primeiros dias de inaugu-

ração da unidade FiChips de Araxá terá 
presenças ilustres de influenciadores e 
blogueiros da região. Os primeiros no-
mes confirmados são da Mara Poliana, 
Tefão Nunes e do Willian Tardelli.

Além disso, para deixar a noite 
ainda mais animada e embalar o final 
de semana dos clientes, a unidade 
contratou duas bandas. Na sexta-feira, 

29, quem comandará a festa de inau-
guração será a banda Latitude 19. Já 
no sábado, 30, o som será chefiado 
pela banda Vinith.

Ações promocionais
Além das atrações musicais e a 

presença de influenciadores, a inaugu-
ração da unidade também contará com 
promoção.

“Uma das ações que iremos fazer 
será: ao comprar uma porção de ba-

tata, o cliente irá ganhar automatica-
mente uma caneca de chopp”, finaliza 
Jéssica Kersul.

Marco Túlio Gregório (segundo da direita para a 
esquerda) - ao lado dos treinadores Tiago Couto, 
Dragos Stanica e Alex Tozzi - com as medalhas 

no peito. Foto: Acervo pessoal

Serviço:
FiChips Food – Araxá/MG
Avenida João Moreira Sales, 560c, bairro Arasol – data de inauguração 29/07.
Sobre a FiChips Food
A FiChips Food é uma rede de franquias brasileira de fast food de prato especializado na culinária do Reino Unido, 

que nasceu como o primeiro fast food de filé de peixe empanado com batatas fritas do Brasil, e desde então vem ganhando 
o mercado local. A franquia, que se tornou a maior do país com a culinária inglesa, trabalha com quatro modelos de negócios: 
container, shopping, quiosque e loja de rua em formato de pub, com investimento inicial a partir de R$ 174 mil, e retorno 
do investimento previsto entre 16 a 24 meses, além de contar com alta rentabilidade e fácil gestão. Todos os modelos são 
habilitados para trabalhar delivery e possui um cardápio único, com opções para todas as horas do dia, incluindo menu 
elaborado para crianças. www.fichips.com
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